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La realizarán hoy la Municipalidad 
y la empresa Agrotécnica 
Fueguina, desde las 9 de la 
mañana, para retirar la tierra en 
veredas y cordones acumulada 
en el sector.
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Este fin de semana el Club San Mar-

tín fue escenario de una nueva edición 
de la “Expo Maternidades”, la cual 
desde sus inicios ha reunido a más de 
1000 emprendedoras que han tenido 
la oportunidad de mostrar su talen-

EL INTENDENTE RECONOCIÓ A 
EMPRENDEDORAS DE LA CIUDAD 

to, creatividad y esfuerzo. Cada año, 
se suman nuevos emprendimientos 
innovadores que no solo enriquecen 
la oferta, sino que también muestran 
el enorme potencial que tenemos en 
nuestra comunidad. 

Al respecto, Martín Perez resaltó 
que “hacer esta expo para las mater-

nidades de nuestra ciudad fue una 
decisión que tomamos cuando inició 
la gestión, porque entendimos la im-

portancia de estar presentes y acom-

pañar a las mujeres emprendedoras 
que día a día crean y trabajan para 
sostener a sus familias”.

En ese sentido, destacó que “en es-

tos tiempos, donde la situación está 
tan difícil y compleja, nosotros apos-

tamos aún más a fortalecer el empren-

dedurismo en la ciudad, acompañar 
para que se consolide y garantizar que 
las emprendedoras riograndenses si-

gan contando con estos espacios que 
dan visibilidad a lo que ellas producen 

y contribuyen al progreso de su hogar”. 
Es importante señalar que durante 

el evento, el Intendente junto a la se-

cretaria de Género y Desarrollo Comu-

nitario, Ivana Ybars; y la subsecretaria 
de Mujeres, Género y Diversidad, Luz 
Torres; hicieron entrega de reconoci-

mientos, por su compromiso y trayec-

toria a las siguientes emprendedoras 
y asociaciones: Marta Aguilera “Kika”, 
Romelia Luque, Noelia Leiva, Collante 
Nicolás, Noelia Rubio, Valentina Ari-

za, Grupo “Tejiendo en Grande”, Aso-

ciación de Manualistas y Artesanos, 
CAAD y a la Cooperativa Texmalar. 

Además, Martín Perez agradeció a 
aquellos trabajadores y trabajadoras 
que hacen posible estos espacios, “a la 
Secretaría de Género y Desarrollo Co-

munitario, como así también a todas 
las áreas que intervinieron, ya que se 
trata de un espacio sumamente im-

portante para tantas mujeres que son 
sostén de sus familias, y que se esfuer-

zan para crecer y desarrollarse en sus 
talentos y habilidades”. 

“Es esencial para nosotros apoyar a 
nuestras mujeres emprendedoras y es-

tar presentes en sus proyectos. En tiem-

pos en los cuales dicen que el Estado se 
tiene que correr, nosotros reafirmamos 
la decisión de acompañar en su salud, 
defender sus derechos, y apostar por 
su crecimiento para que se desarrollen 
económicamente, aportando con su ta-

lento a la productividad de la ciudad”, 
concluyó el Intendente.

La “Expo Maternidades” contó, no 
sólo con stands de emprendedoras de 
la ciudad,  sino también con espacio de 
lactancia; área de recreación para las 
infancias; espacio de salud; gastrono-

mía; espectáculos; servicios de belleza; 
y mucho más. 

Participaron también del evento el 
legislador Matías Lapadula; el concejal 
Jonatan Bogado; miembros del gabinete 
municipal; vecinos y vecinas de la ciudad.

Fue en el marco de la 9° edición de la “Expo Maternidades” que se desarrolló este fin de semana. De la misma participaron más 
de 130 emprendedoras de la ciudad; y cientos de vecinos y vecinas aprovecharon para disfrutar del paseo. “Esta Expo une a 
distintas generaciones de mujeres emprendedoras, desde jóvenes hasta adultas mayores,  eso refleja una Río Grande para toda 
la vida”, aseguró Martín Perez.

RÍO GRANDE
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DESPEJANDO DUDAS

LÖFFLER DESCARTÓ QUE EL FALLO DE 
LAS TERMAS SEA INCONSTITUCIONAL

El juez del Superior Tribunal de Jus-

ticia de Tierra del Fuego, Ernesto Löffler, 
brindó por FM Master’s una explicación 
detallada sobre la constitucionalidad del 
fallo que resolvió la situación del predio 
de las termas de Río Valdez. El fallo, que 
otorga al municipio de Tolhuin la titula-

ridad de las tierras con el propósito de 
promover su uso comercial y turístico, fue 
cuestionado por la empresa que ostenta-

ba la concesión, pero Löffler aseguró que 
no existe ninguna irregularidad constitu-

cional en la decisión.
El magistrado explicó que el fallo en 

cuestión se basa en una sentencia firme 
emitida en 2018, que fue aceptada por la 
empresa Roanmat SRL, la anterior conce-

sionaria del predio. “Este fallo se dicta a 
partir de una sentencia que quedó firme 
en el año 2018, que la empresa Roanmat 
Sociedad de Responsabilidad Limitada 
consintió. Es decir, ese fallo pasó en au-

toridad cosa juzgada, es un fallo que no 
puede ser modificado por ninguna re-

solución que se dicte posteriormente”, 

aclaró Löffler, remarcando que esta si-

tuación es clave para entender el proce-

so legal.
A partir de esa sentencia de 2018, va-

rios eventos modificaron el escenario 
legal y territorial. Uno de los más relevan-

tes fue la ampliación del ejido urbano de 
Tolhuin mediante la Ley provincial 1147, 
que colocó al municipio como titular le-

gítimo de las tierras en cuestión. En este 
contexto, el intendente Daniel Harring-

ton asume la legitimación para solicitar 
la restitución del predio, que abarca unas 
400 hectáreas. “Desde ese fallo, desde el 
2018 a la fecha sucedieron muchas cosas. 
Por ejemplo, se amplió el ejido urbano de 
Tolhuin a través de la Ley provincial 1147 
y es el municipio el titular de la acción, 
quien tiene la legitimación es el muni-

cipio, en este caso el intendente Daniel 
Harrington, quien tiene la legitimación 
para pedir el lanzamiento de la empresa 
del predio”, afirmó el juez.

Uno de los aspectos más técnicos del 
fallo, y que Löffler consideró importante 

destacar, es la vigencia de la Ley nacional 
17091, la cual jugó un papel central en la 
resolución del conflicto. Esta ley, que es-

taba vigente al momento de celebrarse 
el convenio entre Roanmat SRL y el go-

bierno territorial, establece un procedi-

miento ágil para el desalojo de predios 
fiscales en caso de incumplimiento de 
las condiciones establecidas. “La ley na-

cional 17091 al momento de celebrarse 
el convenio original entre Roanmat SRL 
y el gobierno territorial, estaba vigente. 
Y esa ley, esa norma, fue incluida dentro 
del convenio”, detalló Löffler. Añadió 
que, dado que Roanmat no cumplió con 
las obligaciones del contrato, el proce-

so de desalojo se ejecutó siguiendo este 
mecanismo rápido, que ya ha sido ava-

lado por la Corte Suprema de Justicia en 
múltiples oportunidades.

El juez también abordó las preocu-

paciones sobre una posible violación del 
derecho de defensa debido a la celeridad 
del procedimiento. A pesar de que algu-

nos juristas podrían advertir sobre la ra-

pidez del proceso, lo cual podría interpre-

tarse como una violación del artículo 18 de 
la Constitución Nacional, Löffler fue claro 
al señalar que la Corte Suprema ya ha ava-

lado este tipo de procedimientos en casos 
similares. “Uno podría decir como juris-

ta ‘ojo, porque si es muy rápido se puede 
violar el derecho de defensa’. La Corte dijo 
que no. Es un procedimiento al que se lla-

mó ejecución judicializada”, explicó.
Finalmente, el Dr. Ernesto Löffler fue 

enfático al señalar que no existe ningún 
fundamento para considerar el fallo in-

constitucional. “No hay ninguna incons-

titucionalidad”, concluyó, despejando así 
las dudas y críticas que habían surgido en 
torno a la decisión judicial.

De esta forma, el juez del Superior 
Tribunal de Justicia buscó aclarar los fun-

damentos legales que respaldan el fallo y 
la correcta aplicación de la normativa vi-

gente en el caso del predio de las termas 
de Río Valdez, reafirmando la legitimidad 
del proceso y su concordancia con la 
Constitución Nacional.

El juez del Superior Tribunal de Justicia explicó por qué no es inconstitucional el fallo que restituye el predio de las termas de río 
Valdez al municipio de Tolhuin para su uso comercial y turístico.
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SIN RESTARLE PESO 
A SU FIGURA O LAS 
POLÉMICAS QUE LA 
RODEARON, HAY UN 
MECANISMO QUE SE 

VIENE REPITIENDO A LO 
LARGO DE LA GESTIÓN 
LIBERAL: EL CONTROL 

DE LA AGENDA POLÍTICA 
DESDE EL PLANO 

EMOCIONAL. 

Decir que la política argentina está 
atravesando discursivamente su mo-

mento más álgido no es ninguna nove-

dad: el economista liberal a cargo del 
Poder Ejecutivo ha dejado bien en claro 
con sus dichos y acciones que sin impor-

tar el cargo o posición, va a decir lo que 
piensa. Lo que decía como panelista, lo 
dice como presidente y una parte del 
electorado le reconoce esa consistencia. 
En la otra vereda, ante el avasallamiento 
de una alocución vehemente, la oposi-

ción ha comenzado a adoptar la misma 
metodología al menos en la militancia y 
algunas figuras de la periferia. Aunque 
las cúpulas permanecen con una lógica 
más institucional, no sería descabellado 
que al ver cierto grado de éxito en las for-

mas de sus adversarios algunos o algu-

MILEI Y GINÉS: COMO EL DISCURSO DE 
IMPACTO MOLDEA LA AGENDA POLÍTICA
Por Néstor Schumacher .- La noticia del fallecimiento del exministro de Salud de la Nación, Ginés González García, el día viernes 
generó una serie de opiniones diametralmente opuestas en las redes sociales. Los cruces entre quiénes recordaban la figura 
del sanitarista y aquellos que criticaban su manejo de la pandemia y el caso de vacunatorio VIP, llegaron a su zénit con las 
declaraciones del presidente Javier Milei, que lo catalogó como “un hijo de remil puta” y un “ser siniestro que fue el impresentable 
y repugnante ministro de Salud que tuvimos”.

nas cambien su vocabulario.
La figura de Ginés González Gar-

cía será una atravesada por decisiones 
fuertes, que obviamente, generan po-

lémica: más recientemente el enfoque 
sanitario de la pandemia y el proceso 
de vacunación, pero yendo hacia el 
pasado aparecen los medicamentos 
genéricos, la ESI y hasta su apoyo a la 
Ley de Interrupción del Embarazo y la 
entrega de la píldora del día después de 
forma gratuita, algo que le costó el mi-

nisterio en 2007.
Sin restarle peso a su figura o las po-

lémicas que la rodearon, hay un meca-

nismo que se viene repitiendo a lo lar-

go de la gestión liberal: el control de la 
agenda política desde el plano emocio-

nal. Mientras las medidas económicas 

se promueven como frías y calculadas, 
o hasta faltas de empatía, el control del 
discurso, de lo que se habla en la calle, 
pasa por el plano emocional. Enojo, 
frustración u odio son algunos adje-

tivos que podrían describir tranqui-

lamente los discursos de la militancia 
liberal. Ese fino balance entre lo racio-

nal del ejecutar que se busca mostrar, 
y lo irracional que necesita la comuni-

cación gubernamental para que la no-

ticia se esparza en la sociedad, le han 
permitido a un Gobierno Nacional con 
el mayor ajuste recordado en la historia 
del país perder poca imagen positiva 
en relación al tenor de sus medidas. La 
pregunta sería ¿es una práctica sosteni-

ble?
Con una estructura limitada que va-

ría según el observante, sean bots, perso-

nas orgánicas y el apoyo circunstancial 
de determinados medios tradicionales, 
el Gobierno lleva casi un año eligiendo 
sobre qué se habla. Sus dos o tres es-

cándalos de gestión como la renuncia 
de ministros, la caída de la Ley Bases en 
marzo, la represión en las manifestacio-

nes o los supuestos casos de corrupción, 
no tuvieron el impacto previsible si uno 
compara casos similares de otros gobier-

nos, sean o no peronistas.
La “batalla cultural” de Milei, que al-

gunos días parece tener poco de liberal 
y hasta con tintes de la Revolución Cul-

tural de los últimos años del camarada 
Mao, es hoy el barco insignia de una 
gestión que tiene datos positivos en lo 
macroeconómico, pero todavía no dio 
el salto al reino de lo tangible. Así, el go-

bierno transita un período calmo en lo 
que debería ser para algunos la madre 
de todas las tormentas, ayudado quizás 
por un peronismo que no puede dejar 
atrás las rencillas infantiles de la interna. 
Ginés, a pesar de su relevancia como fi-

gura de la política argentina, es un tema 
más de descarte, como lo fueron Alberto 
y Fabiola o el Polo Obrero. “Algo” que se 
consume, se reacciona y se pasa a lo si-

guiente.

OPINIÓN
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Un hombre y su hija perdieron la vida en un accidente ocurrido en el kilómetro 2945, cerca de Tolhuin, que involucró a una camioneta 
y a un auto. Testigos reportaron maniobras peligrosas previas al impacto. El tránsito fue cortado y se montó un cordón sanitario 
para asistir a los heridos.

Un choque frontal ocurrido en la 
tarde del domingo en el kilómetro 2945 
de la Ruta Nacional Nº 3, en inmedia-

ciones de Tolhuin, dejó dos víctimas 
fatales, y paralizó completamente el 
tránsito en la zona, según informaron 
fuentes locales. 

El violento siniestro involucró a 
una camioneta Ford de color blanco, 
que circulaba en dirección sur, y un 
Volkswagen Gol, que lo hacía en senti-

do contrario. El impacto se produjo en 
cercanías de la estancia El Relincho, en 
una jornada que registraba un intenso 
movimiento vehicular.

El choque generó una rápida res-

puesta de las unidades de emergencia y 
de seguridad, que se desplazaron hasta 
el lugar para llevar a cabo las tareas de 
asistencia, rescate de heridos y la pre-

servación de la escena para los corres-

pondientes peritajes. 
Las autoridades confirmaron que 

el tránsito sobre la ruta fue completa-

mente cortado para permitir las labores 
de auxilio, lo que provocó demoras en 
el flujo vehicular entre las ciudades cer-

canas.
Varios automovilistas que transita-

ban la ruta en ese momento señalaron 

VIOLENTO CHOQUE FRONTAL EN LA 
RUTA 3 DEJÓ DOS VÍCTIMAS FATALES

que la camioneta Ford había realizado 
maniobras peligrosas antes del acci-

dente. Según estos testigos, el vehícu-

lo realizaba sobrepasos a alta veloci-

dad a lo largo de todo el trayecto. Esta 
conducta imprudente habría tenido 
lugar en una jornada donde el tráfico 
era particularmente denso, lo que in-

crementó el riesgo de una colisión.
Loa heridos de gravedad fueron 

trasladados de urgencia al hospital de 
Río Grande a través de un cordón sa-

nitario dispuesto por las autoridades 
para agilizar su atención. Más tarde, se 
confirmaba el deceso de dos de ellos. Al 
cierre de esta edición una niña mante-

nía un grave estado de salud.

El accidente y la magnitud de los 
daños provocaron que las tareas de res-

cate y de análisis de la escena se exten-

dieran durante varias horas. Las autori-

dades trabajaban en la reconstrucción 
de los hechos para determinar las cau-

sas precisas del choque. 
La Policía continuó recopilando tes-

timonios de los testigos y realizando los 
peritajes correspondientes, mientras se 
aguarda un informe oficial sobre las cir-

cunstancias exactas del accidente. 
La jornada concluyó con tráfico res-

tringido y numerosas demoras para los 
conductores que se vieron afectados 
por el corte total de la ruta, aunque la 
prioridad en todo momento fue garan-

tizar la atención a los heridos y preser-

var la escena del siniestro para las in-

vestigaciones.

ACCIDENTE EL DOMINGO



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Octubre de 20246 | 

El abogado de la familia de Pablo Sanfelippo, manifestó su indignación por el fallo condenatorio de Tomás Lamas, quien diera 
muerte a Pablo, por considerarlo absolutamente insuficiente. Aseguró que recurrirán la sentencia.

El reciente fallo condenatorio con-

tra Tomás Lamas, quien recibió una 
pena de cinco años de prisión por ho-

micidio culposo de Pablo Sanfelippo, 
ha generado una profunda indignación 
en la querella, representada por el abo-

gado Jorge Hernández. El caso ha cap-

turado la atención de toda la sociedad 
de Ushuaia, que manifiesta su descon-

tento tanto en redes sociales como en 
debates públicos. La reacción negativa 
no solo se limita al ámbito social, sino 
que, según Hernández, también inclu-

ye elementos de indignación jurídica.
El hecho que motivó este juicio fue 

la muerte de Pablo Sanfelippo, quien 
perdió la vida en un accidente de trán-

sito provocado por Lamas, quien ma-

nejaba bajo los efectos del alcohol, en 
contramano y sin carnet habilitante. 
Para la familia de la víctima y su repre-

sentación legal, la sentencia es insufi-

ciente considerando la gravedad de los 
hechos. 

Hernández, por FM Master’s, no 
ocultó su frustración ante el fallo, ex-

presando con firmeza: “Yo me voy a in-

molar por Pablo, voy a decir lo que está 
pasando, porque lo que está pasando 
es sorprendente, no tiene ni pies ni ca-

LA QUERELLA CONSIDERÓ “INSUFICIENTE” 
LA CONDENA A TOMáS LAMAS

beza”.
El abogado explicó que, si bien es-

taban preparados para una posible 
condena por homicidio culposo agra-

vado, el cual tiene un máximo de seis 
años de prisión, nunca esperaron que 
la pena fuera menor al máximo con-

templado por la ley. Según su análisis, 
existían múltiples agravantes en este 
caso, como el exceso de velocidad, la 
conducción bajo los efectos del al-

cohol y la violación de las normas de 
tránsito. Todos estos factores, indicó 
Hernández, deberían haber llevado a 
que se aplicara la pena máxima dentro 
del marco legal vigente. “Si este no es 
un caso para poner el máximo dentro 
de ese tipo penal, ¿cuál es?”, cuestio-

nó el abogado, poniendo en evidencia 
su incomprensión ante la decisión del 
tribunal.

El letrado también criticó la in-

consistencia del fallo con respecto a 
la propia jurisprudencia del tribunal 
de juicio, señalando que en otras oca-

siones se han dictado penas más se-

veras por hechos de menor gravedad. 
“La propia jurisprudencia, tu propia 
historia como tribunal de juicio, dice 
que has puesto penas más altas por lo 

mismo y por cosas más leves incluso”, 
aseveró Hernández, haciendo hinca-

pié en la disparidad que percibe en la 
administración de justicia.

La querella, que había sostenido la 
existencia de dolo eventual en la con-

ducta de Lamas, esperaba una senten-

cia significativamente más alta. El dolo 
eventual, según la interpretación de la 
querella, implicaba un mayor grado de 
responsabilidad por parte del acusa-

do, lo que justificaba una condena de 
ocho años de prisión. Sin embargo, la 
pena impuesta fue considerablemen-

te inferior a las expectativas de la par-

te acusadora, lo que añadió otro nivel 
de descontento. “Siempre estuvimos 
coincidentes en el tema del dolo even-

tual. Esto generaba otro tipo de pena, 
en la cual nosotros por lo menos espe-

rábamos que sea sentenciado a ocho 
años de prisión”, sostuvo Hernández, 
reiterando su desilusión con el resulta-

do del juicio.
El abogado también comparó este 

caso con otros que han recibido con-

denas más severas, mencionando el 
reciente caso en Río Grande en el que 
se dictó una pena de 19 años por ho-

micidio. En su opinión, ambos casos 
son comparables en cuanto a la grave-

dad, pero en esta ocasión, la pena im-

puesta a Lamas fue considerablemen-

te menor. “En Río Grande, fue y mató 
a una persona, indignante. Pero ¿cuál 
de los dos casos es más grave, más in-

dignante?”, reflexionó Hernández, su-

brayando la percepción de injusticia 
que siente tanto él como la familia de 
la víctima.

La indignación generada por el fallo 

CINCO AÑOS DE PRISIÓN

ha sido palpable no solo en el ámbito 
judicial, sino también en el seno de la 
familia Sanfelippo y en la sociedad de 
Ushuaia en general. Hernández descri-

bió cómo la familia de la víctima quedó 
destruida y avergonzada tras conocer la 
sentencia. “No es momento de hablar 
con la familia, estaban todos destrui-

dos, avergonzados”, comentó, desta-

cando el dolor que ha causado el fallo 
en el entorno cercano a Sanfelippo.

Por otro lado, el impacto social del 
fallo ha sido notable, con una fuerte re-

percusión en redes sociales donde la co-

munidad local ha expresado su rechazo 
a la condena. Para Hernández, el clamor 
popular es un claro indicio de que la so-

ciedad considera insuficiente la pena im-

puesta. “Lo que está pasando en las redes, 
que toda la sociedad de Ushuaia se está 
manifestando, es un grito de reclamo que 
se está generando”, afirmó, haciendo re-

ferencia al malestar generalizado.
Finalmente, el abogado no dudó en 

calificar de “insuficiente” la condena de 
cinco años de prisión para Lamas. En su 
opinión, el tribunal no utilizó todos los 
recursos legales a su disposición para 
imponer una pena más acorde a la gra-

vedad del caso. “Cinco años no alcanza 
para nada. Es poco, no es suficiente”, 
concluyó el abogado Jorge Hernández, 
manifestando su intención de recurrir 
el fallo en busca de una sentencia más 
severa.

La indignación de la querella, tanto 
en el plano humano como jurídico, re-

fleja el profundo malestar que ha gene-

rado este fallo en una comunidad que 
sigue exigiendo justicia para Pablo San-

felippo.
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La Municipalidad de Ushuaia en colaboración con la Universidad de Tierra del Fuego, ofrecerá un curso sobre “Contabilidad 
y Gestión Financiera”, un programa que tiene como objetivo dotar a los emprendedores y cooperativas con conocimientos 
prácticos que les permitan optimizar su administración financiera. 

La formación es gratuita y tendrá lu-

gar el miércoles 24, jueves 24 y viernes 
25 de 15 a 18 horas, en las instalaciones 
del Cepla Palomar, ubicado en la calle 
Pablo Imboden 1140. 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, Agus-

tina Cardozo Porta indicó que “esta 
instancia es una gran oportunidad 
para que nuestros emprendedores y 
emprendedoras adquieran habilidades 
que les permita gestionar sus recursos 
de manera eficiente y así, fortalecer sus 
proyectos en el mercado”.

Además, destacó el trabajo articula-

do que siempre realiza el área a través 
de la Coordinación de Economía Social, 
“quién trabaja junto a la Secretaría de 
la Mujer Géneros y Diversidades, para 
concretar las distintas propuestas de 
formación, y en este caso en articula-

ción con la Universidad TDF”. 
La funcionaria contó que “esta pro-

puesta surge como respuesta a la ne-

cesidad de ofrecer formación especia-

lizada, que contribuya al crecimiento y 
desarrollo de iniciativas locales”.

Algunos de los temas que se abor-

darán son los conceptos básicos de 
contabilidad, estrategias para una ges-

tión financiera efectiva, y cuáles son 
las herramientas para asegurar la via-

bilidad y la sostenibilidad de un em-

prendimiento.
Teniendo en cuenta que por cues-

tiones de espacio físico los cupos son 
limitados, se solicita tengan a bien ins-

cribirse mediante formulario digital: 
https://acortar.link/ss9ebJ

Para más información, pueden 
comunicarse con la Coordinación de 
Economía Social del Municipio de 
Ushuaia mediante el teléfono (2901) 
541855 o acercarse a Marco Zar 120, de 
lunes a viernes en el horario de 10 a 17 
horas.

EL MUNICIPIO Y LA UNTDF BRINDARáN 
CURSO SOBRE GESTIÓN FINANCIERA 

EN RÍO GRANDE LANZAN 
UNA CAMPAÑA DE 
PREVENCIÓN Y DETECCIÓN 
TEMPRANA DE SÍFILIS

Este lunes 21 de octubre, en el La-

boratorio Municipal de Análisis Clí-

nicos, se dará inicio a la Campaña de 
Prevención y Detección Temprana de 
Sífilis, la cual se extenderá hasta el 1° 
de noviembre. Esta iniciativa, promo-

vida por la Secretaría de Salud, res-

ponde al alarmante aumento en las 
consultas y resultados positivos entre 
los jóvenes riograndenses.

La sífilis, una de las infecciones de 
transmisión sexual más comunes, ha 
registrado un incremento del 40% en 
nuevos casos entre personas de 15 a 
49 años en 2024, según un informe de 
la Organización Panamericana de la 

Salud. Dada la alarmante situación, 
de la cual Río Grande no es ajena, es 
que el Municipio llevará adelante esta 
campaña de detección temprana.

Vecinos y vecinas interesados en 
realizarse el análisis podrán acudir 
de manera espontánea al laboratorio 
ubicado en Anadón 735, de lunes a 
viernes, en el horario de 7 a 13. El es-

tudio es gratuito y confidencial.
Con esta Campaña, el Municipio 

reafirma su compromiso en la pre-

vención y promoción de la salud, fo-

mentando el diagnóstico temprano y 
contribuyendo así al bienestar de los 
riograndenses.

DESDE HOY

USHUAIA
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SE COLOCARON CARTELES 
PARA INDICAR LA 
PROHIBICIÓN DE EQUINOS 
EN ESPACIOS VERDES 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través del Departamento de Equi-

nos dependiente de la Dirección de 
Zoonosis colocó cartelería indica-

tiva en el espacio verde ubicado en 
Yrigoyen, sobre la prohibición y per-

manencia de caballos en el sector. La 
acción corresponde al cumplimien-

to de las Ordenanzas Municipales 
N°552, 451 y 6285. 

Las normativas hacen referencia 
al cuidado del equino, y la seguridad 
de los vecinos y vecinas. Motivo por 
el cual, las ordenanzas especifican 
que los propietarios de los equinos 

deben mantenerlos protegidos y 
brindarles los cuidados para garanti-

zar su bienestar, el de los ciudadanos 
y evitar accidentes, y entre los cuida-

dos básicos brindarles comida, agua 
y refugio sobre todo en época inver-

nal, y asistencia veterinaria cuando 
sea necesario.

Asimismo, la Nº 4051 dispone que 
el animal debe estar correctamente 
identificado mediante la colocación 
de un chip, el cual es obligatorio y se 
realiza por única vez, a lo que se suma 
que se debe completar una planilla 
del equino sus datos y domicilio.

REALIZARON TRABAJOS DE 
FRESADO EN UN TRAMO DE 
LA CALLE YAGANES

Este viernes, en el marco de la pri-

mera etapa del plan de obras de la 
Municipalidad de Ushuaia para esta 
temporada, iniciaron los trabajos en la 
calle Yaganes en el tramo comprendido 
entre la rotonda del Polivalente y la in-

tersección con Gobernador Paz.
Se trata de las tareas de fresado y 

preparación del suelo para su posterior 
repavimentación. Los trabajos forman 

parte de las obras que se llevan ade-

lante con fondos propios en distintos 
puntos de la ciudad.

La Municipalidad de Ushuaia soli-

cita sepan disculpar las molestias por 
los cortes y desvíos temporarios que 
deben efectuarse para la ejecución de 
las obras, recuerda circular con pre-

caución y tener en cuenta las posibles 
demoras en el tránsito.

EL MUNICIPIO RECIBIÓ AL 
EMBAJADOR DE JAPÓN EN 
ARGENTINA

En representación del intendente 
Walter Vuoto, los secretarios de Relacio-

nes Parlamentarias y Articulación Polí-

tica Omar Becerra, de Gobierno César 
Molina, y de Habitat y Ordenamiento 
Territorial David Ferreyra, recibieron al 
embajador de Japón en Argentina Hiros-

hi Yamauchi en su visita a la provincia. 
El encuentro tuvo lugar este viernes 

en la Intendencia de la Municipalidad 
de Ushuaia, donde dieron la bienveni-

da a la representación diplomática y 
entregaron presentes en nombre de la 
ciudad.

Las autoridades municipales y el 
Embajador de Japón dialogaron sobre 
el interés que genera la ciudad, con sus 
especiales características, su presen-

te y las proyecciones de crecimiento. 
Además remarcaron la importancia de 
fortalecer los lazos de cooperación e 
intercambio.

USHUAIAUSHUAIA

USHUAIA
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PROBLEMÁTICA

Pablo López Silva explicó la situación que vive la escuela 16 de Ushuaia, con dificultad para suplantar a docentes de licencia, ante 
la falta de postulantes a cubrir temporariamente esos cargos.

El ministro de Educación de Tierra 
del Fuego, Pablo López Silva, abordó la 
problemática que enfrenta la escuela 
número 16 de Ushuaia, particularmen-

te la dificultad para cubrir las vacantes 
temporales de docentes que se encuen-

tran de licencia. Esta situación refle-

ja un desafío persistente en el sistema 
educativo provincial, que no dispone 
de suficientes postulantes para ocupar 
esos cargos de manera inmediata.

López Silva explicó, por FM Master’s, 
que la falta de docentes disponibles se 
debe, en parte, a la escasez de profesio-

nales en la provincia. Según indicó, el 
problema de la vacancia es estructural: 
“El tema de cubrir la vacancia que hay 
dentro del sistema educativo, lamenta-

blemente no se pueden cubrir todas las 
aulas, pero porque no tenemos docen-

tes en la provincia”. 
Esta situación se agrava en Ushuaia, 

donde los altos costos de vida, especial-

mente en lo referido a alquileres, desin-

centivan a los profesionales de otras 
provincias a permanecer en la ciudad. 
“Sabemos lo difícil, sobre todo acá en 
Ushuaia, que es para los docentes sos-

tener un alquiler por los altos costos 
que esto tiene, no les conviene y vuel-

ven a su provincia”, detalló.

EL MINISTRO ANALIZÓ LA FALTA DE 
DOCENTES EN LA ESCUELA 16

El ministro también señaló que 
este fenómeno se ha venido arrastran-

do desde la anterior gestión, en la que 
se intentó otorgar más cargos para 
fortalecer el sistema educativo, pero 
la realidad de muchos docentes con 
doble función ha complicado la solu-

ción. “Ya desde la gestión anterior se 
han otorgado cargos a las institucio-

nes educativas para fortalecer la tra-

yectoria de los pibes. Entonces cada 
vez la mayoría de nuestros docentes 
tienen doble cargo, tiene la doble fun-

ción”, afirmó.
En lo que respecta específicamen-

te a la escuela número 16, López Silva 
aclaró que la problemática no afecta a 
toda la institución, sino al turno tar-

de, donde se ha hecho más evidente 
la dificultad para cubrir ciertas aulas. 
“Lo que pasa en la escuela 16 son dos 
cuestiones, no ocurre tampoco en 
toda la escuela. Es en el turno tarde, 
que tiene esta dificultad de que no se 
pueden cubrir algunas aulas por do-

centes que obviamente se enferman, 
sacan licencia y no se pueden cubrir 
esas vacantes que se suscitan”.

Para afrontar este desafío, el mi-

nistro informó que se está trabajando 
estrechamente con el equipo directivo 

de la escuela, el cual es relativamente 
nuevo. Este trabajo conjunto tiene 
como objetivo mejorar la administra-

ción de los recursos humanos y, en 
caso de ser necesario, tomar las medi-

das adecuadas para cubrir las vacantes 
de manera más eficiente. “Además de 
esto, también es un equipo directivo 

relativamente nuevo en la escuela, en 
donde también se está trabajando para 
ayudar a analizar los recursos humanos 
que tiene esa escuela para, en el caso de 
que sea necesario, cubrir estas vacan-

cias”, precisó.
Pablo López Silva destacó que el Mi-

nisterio está enfocado en acompañar 
a la escuela para superar este momen-

to crítico. “Hay un trabajo que se está 
haciendo con el equipo directivo, con 
los docentes para fortalecer esta parte 
que hoy la escuela necesita ser acom-

pañada”, subrayó, poniendo de relieve 
la necesidad de colaboración entre las 
autoridades educativas y el cuerpo do-

cente para garantizar el normal funcio-

namiento de las clases.
La falta de docentes en Tierra del 

Fuego sigue siendo un tema recurrente, 
especialmente en Ushuaia, donde las 
condiciones económicas presentan de-

safíos únicos. La situación de la escuela 
16 pone de manifiesto la necesidad de 
seguir trabajando en políticas que ga-

ranticen la estabilidad del sistema edu-

cativo local.

300 FAMILIAS SE SUMAN A 
LA RED DE GAS EN TOLHUIN

El Municipio de Tolhuin celebró la 
finalización de una obra fundamental 
que permitirá a 300 familias de los ba-

rrios Campo de Doma y Ex Matadero 
acceder al servicio de gas natural. 

El Municipio de Tolhuin logró llevar 
adelante esta obra clave con fondos 
propios, lo que permitió continuar con 
el desarrollo urbano en la ciudad, in-

cluso en condiciones climáticas adver-

sas durante el invierno fueguino. Este 
avance no solo asegura un acceso más 
seguro y económico al sistema de cale-

facción para las familias, sino que tam-

bién fortalece la salubridad y bienestar 

en los hogares.
La obra incluyó el tendido de más de 

800 metros de cañerías, atravesando el 
ingreso de la ciudad y extendiéndose a 
lo largo de la avenida Los Ñires, en un 
proyecto que apunta no solo a conectar 
estas familias, sino también a proyectar 
la red hacia sectores aledaños.

Desde el Municipio  de Tolhuin se 
destacó que la vinculación de esta red 
de gas natural requirió una inversión 
de 150 millones de pesos hasta la fecha 
y permitirá el conexionado de 8.000 
metros adicionales de redes en un fu-

turo cercano.

MUNICIPALES
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La Secretaría de Cultura y Educa-

ción de la Municipalidad de Ushuaia 
informa a vecinos y vecinas que se en-

cuentran abiertas las inscripciones al 
Taller de Escultura “Espíritus del Hain” 
a ser dictado por el profesor Omar Hir-

sig. El mismo se brindará en los Ta-

lleres Culturales Municipales de calle 
Fagnano N° 486, pudiendo inscribirse 
a través del WhatsApp 2901-608066.

La iniciativa, que dará inicio el día 
viernes 25 de 18:30 a 20:30 contará con 
un encuentro semanal, está dirigido a 
mayores de 18 años sin necesidad de 
contar con conocimientos previos. A 

ABREN LAS 
INSCRIPCIONES AL 
TALLER DE ESCULTURA 
“ESPÍRITUS DEL HAIN”

las y los participantes, se les solici-

tarán materiales para las actividades 
que se informarán a través del 2901-
608066.

Vanina Ojeda, subsecretaria de 
Cultura, detalló que “esta instancias 
de capacitación viene a visibilizar 
una parte de nuestra identidad como 
es la cultura Selk’nam, fortaleciendo 
nuestra raíces como fueguinos y fue-

guinas”.
Para conocer más sobre el taller 

de escultura “Espíritus del Hain”, así 
como las diversas instancias de capa-

citación que la Municipalidad de Us-

HOY HAY JORNADA DE 
LIMPIEZA EN ALEM ENTRE 
EL POLIVALENTE Y LA 
CALLE ONAS

Este lunes, la Municipalidad de 
Ushuaia junto a la empresa Agrotécni-

ca Fueguina realizará una jornada de 
limpieza en la avenida Alem a partir 
de las 9 de la mañana, para retirar la 
tierra en veredas y cordones acumula-

da en el sector comprendido entre el 
Polivalente de Arte y la calle Onas.

La Secretaría de Ambiente y De-

sarrollo Sustentable estará al frente 
de las acciones de limpieza junto al 

personal de Agrotécnica y solicitan a 
vecinas y vecinos que retiren los vehí-

culos estacionados en ese tramo an-

tes del horario de inicio de las tareas, 
a fin de poder realizar los trabajos de 
manera segura y eficiente.

El Municipio agradece la predis-

posición y colaboración de los ve-

cinos para el desarrollo del amplio 
trabajo de limpieza que realiza en 
distintos sectores de la ciudad.

USHUAIA

USHUAIA

huaia ofrece a vecinos y vecinas, se 
podrán consultar las redes sociales 

de la Secretaría de Cultura y Educación 
en @culturayeducacionush.
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Youth For Understanding es una organización internacional de intercambios estudiantiles. Margot, referente de YFU en Ushuaia, 
explicó los alcances de la labor de la entidad, y la situación particular de Tierra del Fuego, tato de estudiantes como de familias 
anfitrionas.

Youth For Understanding (YFU) es 
una organización internacional sin fi-

nes de lucro dedicada al intercambio 
estudiantil, con más de 60 años de tra-

yectoria en Argentina. Margot, una de 
las referentes locales de YFU, compartió 
por FM Master’s los detalles de su labor 
en la provincia de Tierra del Fuego, su-

brayando la importancia de los valores 
que promueve la entidad, así como las 
particularidades del programa de inter-

cambio en esta región.
YFU se destaca por su enfoque en 

la inclusión, la diversidad y el entendi-

miento intercultural, lo que la diferen-

cia de otras organizaciones similares. 
Según Margot, “YFU es una ONG in-

ternacional con 60 años de experiencia 
acá en Argentina que hace intercambios 
estudiantiles, hay varias organizaciones 
que lo hacen, pero nosotros tenemos 
fuerza en el tema del voluntariado”. Este 
trabajo es respaldado por una red de 
400 voluntarios en todo el país, quienes 
contribuyen de manera desinteresada al 
éxito de los programas de intercambio.

El programa de YFU está dirigido a 
jóvenes de entre 14 y 18 años, quienes 
eligen un país para realizar una expe-

riencia de inmersión cultural durante 
seis meses o un año. Durante su esta-

día, los estudiantes asisten a la escuela 
secundaria y viven con una familia an-

fitriona voluntaria, lo que implica un 
compromiso altruista por parte de las fa-

milias, ya que no reciben compensación 
económica por su participación. Margot 
explicó que “las familias que hospedan 
a nuestros chicos de intercambio, eligen 

CÓMO FUNCIONA EL INTERCAMBIO 
ESTUDIANTIL EN TIERRA DEL FUEGO

la escuela y nosotros con IFU pagamos 
la escuela”, lo que alivia una posible 
preocupación para quienes deseen 
participar como anfitriones.

En Tierra del Fuego, la organización 
ha tenido una presencia sólida durante 
los últimos 10 o 15 años. Margot señaló 
que, en la actualidad, existe una mayor 
demanda de intercambio en el norte 
del país. A pesar de esto, la provincia 
sigue siendo un punto de referencia 
para el programa, y continúa enviando 
y recibiendo estudiantes. En este senti-

do, mencionó: “Por ahora tenemos dos 
estudiantes ubicadas en Ushuaia, una 
francesa y una alemana. Por razones de 
logística estamos buscando más fami-

lias anfitrionas para el año”.
El proceso para que una familia se 

postule como anfitriona es relativa-

mente sencillo. Los requisitos básicos 
incluyen disponer de una cama extra 
y poder ofrecer las cuatro comidas dia-

rias al estudiante, además de tratarlo 
como un miembro más de la familia. 
Margot destaca que no es necesario 

realizar actividades extraordinarias: “No 
hace falta pasar tanto tiempo, porque 
usualmente la gente tiene miedo y dice 
‘hoy no tengo tiempo, no quiero, no pue-

do llevarlo a recorrer cada día’. Solamen-

te tratarlo como un hijo o una hija más 
de la familia”.

Uno de los aspectos fundamentales 
del programa es el seguimiento con-

tinuo que YFU realiza para garantizar 
una experiencia positiva tanto para los 
estudiantes como para las familias. “No 
vamos a dejar al estudiante en su familia 
y nada, vamos a estar presentes todo el 
año también y cada mes hacemos reu-

niones, llamadas con el estudiante para 
ver cómo se siente, qué necesita, cómo 
podemos ayudar la comunicación en la 
familia y con la escuela también”, ase-

guró Margot. Esta dedicación se com-

plementa con capacitaciones regulares 
para los voluntarios, quienes reciben 
formación específica para asistir a los es-

tudiantes en todo momento.
La organización busca expandir su 

red de familias anfitrionas en Tierra del 
Fuego, ya que la demanda de intercam-

bios continúa en aumento. Esto no solo 
representa una oportunidad para los jó-

venes que desean vivir una experiencia 
educativa y cultural en el extranjero, sino 
también para las familias fueguinas que 
deseen abrir sus puertas a una experien-

cia intercultural enriquecedora.
El sábado próximo se realizará una re-

unión informativa en el IPES de Ushuaia 
a las 18, para quienes estén interesados 
en conocer la experiencia de YFU y even-

tualmente sumarse como anfitriones.

ORGANIZACIÓN YFU
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DURÉ, INTEGRANTE DEL 
BLOQUE DE UNIÓN POR 
LA PATRIA, COMENZÓ 
SUS DECLARACIONES 

DESTACANDO LA 
IMPORTANCIA DE 

MANTENER LA UNIDAD 
DEL PARTIDO EN ESTOS 
TIEMPOS DE DESAFÍOS 

POLÍTICOS.

La interna en el Partido Justicialista 
sigue generando debates y posiciona-

mientos dentro de sus filas, y la senadora 
nacional por Tierra del Fuego, María Eu-

genia Duré, no es ajena a esta discusión. 
En recientes declaraciones por FM Mas-

ter’s, Duré expuso su postura firme en 
favor de que la conducción nacional del 
partido sea asumida por la ex presidenta 
Cristina Fernández de Kirchner, a la vez 
que reprochó la indecisión del gober-

nador de Buenos Aires, Axel Kicillof, en 
cuanto a manifestarse sobre el liderazgo 
del partido.

Duré, integrante del bloque de Unión 
por la Patria, comenzó sus declaraciones 
destacando la importancia de mantener 
la unidad del partido en estos tiempos de 
desafíos políticos. En ese contexto, seña-

ló que esta unidad es algo que también 
pide Fernández de Kirchner, a quien ella 
apoya incondicionalmente para con-

ducir el PJ a nivel nacional. “Nosotros, 
además de la convocatoria por este día 
histórico, también convocamos a aque-

llos y aquellas que quieran acompañar 
la decisión de Cristina Fernández de 
Kirchner para conducir el Partido Justi-

cialista a nivel nacional. Es un momento 
importante que nos tiene que encontrar 
en esta unidad, como lo pide también 
Cristina”, subrayó.

DURÉ LE RECLAMÓ A KICILOFF QUE 
RESPALDE LA CANDIDATURA DE CRISTINA

Uno de los puntos que más resaltó 
en su discurso fue la crítica hacia Kici-

llof, a quien acusó de no haber toma-

do una postura clara en apoyo a Fer-

nández de Kirchner. “Hubo diferentes 
actos y eso no lo vamos a desconocer. 
Pero hay algo que nos estamos pregun-

tando, sobre todo generacionalmente, 
sobre qué es lo que pasa con el gober-

nador de la provincia de Buenos Aires, 
con Axel Kicillof. No entendemos lo que 
está haciendo, no entendemos por qué 
todavía no se ha pronunciado en apoyo 
a la candidatura de Cristina Fernández 
al PJ”, expresó Duré, evidenciando des-

concierto ante la falta de definición del 
mandatario bonaerense.

La senadora también hizo una com-

paración entre la situación de Kicillof 
y la del gobernador de La Rioja, Ricar-

do Quintela, otro postulante a presidir 
el PJ, poniendo en valor el rol que los 
mandatarios provinciales deben cum-

plir en un contexto político complejo. 
“Cristina tiene no solamente que el 
pueblo peronista la pide a ella, sino que 
Quintela, por ejemplo, hoy es goberna-

dor, así como Axel. Y en esta coyuntura 
de ataque sistemático a las provincias, 
se necesita a los gobernadores en los 
distritos donde los eligió la gente para 
gobernar con el peronismo”, afirmó 

Duré, quien parece sugerir que Kicillof, 
al igual que otros gobernadores pero-

nistas, debería posicionarse en favor de 
un liderazgo fuerte y claro dentro del 
partido.

Además, apuntó que La Rioja, go-

bernada por Quintela, enfrenta serias 
dificultades económicas, como el paro 
docente y la dificultad para pagar suel-

dos, y destacó que estas problemáticas 
requieren respuestas concretas des-

de las provincias. No obstante, resaltó 
que la conducción nacional del partido 
debe estar en manos de alguien con la 
experiencia y el liderazgo que, según 
ella, solo Fernández de Kirchner pue-

de aportar, sobre todo en un escenario 
en el que el gobierno de Javier Milei 
representa, desde su óptica, un cons-

tante ataque a las provincias. “Cristi-

na ya se ha pronunciado y es la única 
que, desde el primer momento y hace 
nueve meses, se está enfrentando a Ja-

vier Milei. Sin especulaciones, como es 
ella, con esa valentía que la caracteriza 
como mujer y nunca especuló. Enton-

ces hoy la podés ver en una universi-

dad, por ejemplo”, sostuvo, en clara 
alusión a la continua presencia pública 
de la ex mandataria.

Duré también se refirió al impacto 
que ha tenido Fernández de Kirchner 

La senadora de Unión por la Patria manifestó su convicción de impulsar la conducción nacional del PJ de Cristina Fernández de 
Kirchner, y analizó la indecisa postura del gobernador bonaerense, quien aún no manifestó su preferencia al respecto.

en la política argentina, destacando que, 
a pesar de las críticas y especulaciones 
sobre su futuro, la ex vicepresidenta si-

gue siendo una figura central en el es-

cenario político. “Muchos dicen que 
Cristina no va más o no representa. Pero 
Cristina, ante esta coyuntura donde hoy 
la gente tiene que elegir para comer, y un 
presidente que es hambreador, es cruel, 
que Tierra del Fuego viene siendo ataca-

da sistemáticamente por este gobierno, 
Cristina, por el contrario, en sus gobier-

nos y sobre todo por ser mujer, ha sabi-

do interpretar las demandas”, afirmó.
En ese sentido, la senadora resaltó el 

compromiso de Fernández de Kirchner 
con las nuevas generaciones, refiriéndo-

se a su reciente aparición en una univer-

sidad, donde acompañó los reclamos de 
los estudiantes. Según Duré, este tipo de 
gestos demuestran el liderazgo renova-

dor que la ex presidenta puede ofrecer al 
PJ en un contexto donde la renovación 
es clave. “Hoy Cristina estuvo en una 
universidad acompañando el reclamo 
convocó a acompañar. Siempre ha pen-

sado en el trabajo, y cuando Cristina 
hace una clase magistral de economía 
plantea otro modelo de país”, sostuvo.

Finalmente, María Eugnenia Duré 
cerró sus declaraciones volviendo a la 
comparación entre Ricardo Quintela y 
Axel Kicillof, cuestionando si el gober-

nador bonaerense prefiere alinearse con 
el riojano antes que con Fernández de 
Kirchner. “Entre Quintela y Cristina, la 
pregunta es si Axel prefiere a Quintela. Es 
medio raro, sobre todo por historia. Uno 
tiene que ser más agradecido por quien 
te ha conducido, uno elige quien lo con-

duzca. Yo elegí que me conduzca Walter 
Vuoto y Cristina Fernández de Kirchner, 
y seguimos en el mismo lugar”, conclu-

yó la senadora, dejando claro que, para 
ella, la conducción de Fernández de Kir-

chner es la única opción para fortalecer 
al peronismo en este momento clave.

INTERNA JUSTICIALISTA
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En el marco del mes de la Concientización y la Prevención del Cáncer de Mama, el Municipio de Río Grande -a través de la Secretaría 
de Género y Desarrollo Comunitario, en conjunto con la Agencia de Deportes, Cultura y Turismo y “Ciclismo de Chicas”- invitan 
a las mujeres riograndenses a participar de la “Bicicleteada por la Prevención del Cáncer de Mama”.

Dicha propuesta tiene como ob-

jetivo, fomentar los controles ma-

marios y mamografías, con el fin 
de detectar tempranamente las si-

tuaciones de riesgo y así disminuir 
la mortalidad por causa de esta pa-

tología. Asimismo, busca empode-

rar a las mujeres como usuarias del 
transporte sustentable e incentivar 
la actividad física y el bienestar en 
general.  

La bicicleteada será con inscrip-

ción previa a través del siguiente 
link: https://bit.ly/48edbFk; está 
destinada a mujeres mayores de 18 
años. 

La “Bicicleteada por la Prevención 
del Cáncer de Mama”se realizará el 
domingo 27 de octubre a las 11:00, 
partiendo desde el Centro Integral 
de la Mujer “Mujeres Centenarias” 
(Prefectura Naval 730). Previamente, 
a las 10:30 se dictará una charla in-

formativa sobre el cuidado integral 
de la salud femenina, a cargo de una 
profesional del área de salud muni-

cipal. 
El día de la actividad, las partici-

pantes deberán asistir con casco y 
botella de agua para hidratarse.

INSCRIPCIONES ABIERTAS PARA LA “BICICLETEADA 
POR LA PREVENCIÓN DEL CáNCER DE MAMA”

RÍO GRANDE
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La ministra de Producción y Ambiente, Karina Fernández junto a su par de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, participaron 
de la inauguración de las nuevas instalaciones de la ampliación del Laboratorio de sanidad animal “Raúl Chifflet”, ubicado en el 
predio de la Asociación Rural Tierra del Fuego en la ciudad de Río Grande.

El nuevo espacio apunta a mejorar 
los servicios destinados a los sectores 
productivos bovinos, ovinos y porci-

nos; y a animales domésticos. En el 
lugar se refuncionalizó la unidad diag-

nóstica separando los espacios en cua-

tro laboratorios que brindan análisis 
clínicos, serología y enfermedades ve-

INAUGURARON LA AMPLIACIÓN DEL 
LABORATORIO DE SANIDAD ANIMAL 

néreas, microbiología y triquinosis.
Finalizada la recorrida, la secreta-

ria de Desarrollo Productivo y PyME, 
Carolina Hernández, destacó la im-

portancia de contar con nuevas insta-

laciones al servicio de la salud pública 
y la sanidad animal.

Asimismo, destacó la gestión reali-

zada por el Ministerio de Producción 
y Ambiente para la adquisición de  
equipamiento con fondos propios y 
gestionado con programas naciona-

les. “Esta nueva tecnología potencia el 
trabajo que el Laboratorio lleva ade-

lante, además garantizar la seguridad 
de las trabajadoras que allí desempe-

ñan sus tareas”.
“De esta manera, el Laboratorio se 

consolida en su gestión público-priva-

da, permitiendo que se hagan nuevas 
y más determinaciones y con la mejor 
calidad posible. Esta es una infraes-

tructura de gran soporte para el desa-

rrollo del sector productivo ganadero 
de la provincia, pudiendo garantizar 
cuestiones de trazabilidad con impor-

tancia genética, libre de aftosa y bru-

celosis” afirmó.
La funcionaria recordó que “éste 

es el único Laboratorio en la provincia 
que cuenta con estas características, y 
es reconocido a nivel regional y nacio-

nal por toda la información que repor-

ta, vinculada a cuestiones de la salud 

pública”, y donde “todos los esfuerzos 
que se hacen en cuanto a la trazabilidad 
de cada una de las determinaciones, 
permite que el mismo siga incluido en 
la Red de Laboratorios de SENASA, ha-

ciendo que los resultados oficiales ten-

gan validez nacional”. 
Por su parte la responsable del Labo-

ratorio Vilma Disalvo, aseguró que “esta 
ampliación nos va a permitir trabajar de 
una manera mucho más eficiente, con 
laboratorios diferenciados, realizando 
los diagnósticos para cada grupo de ani-

males o grupo de enfermedades”. 
“La idea es seguir creciendo e incor-

porando más técnicas que nos ayuda-

rán a conocer un poco más el estado 
sanitario de nuestra provincia, y seguir 
profundizando en los diagnósticos que 
venimos realizando” afirmó.

Durante el año 2023, el Laboratorio 
procesó un total de 12.070 muestras, 
donde 8059 correspondieron al sector 
productivo, 3147 de animales de com-

pañía y 864 de vigilancia epidemiológi-

ca.

RAUL CHIFFLET

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
DE REMEDIACIÓN EN LAS 
CALLES DE RÍO GRANDE

En Plan de Obras Viales 2024–
2025, tiene como fin lograr una ciu-

dad con mayor seguridad y más co-

nectada.
En esta oportunidad, Sobre la Av. 

Héroes de Malvinas se llevan ade-

lante labores previas a la remedia-

ción asfáltica de la calzada en los 
tramos desde Av. Belgrano hasta la 
nueva Santa Fe. Con estos trabajos, 
se mejorará considerablemente una 
de las principales vías que conecta 
a la ciudad, sobre la cual los vecinos 
transitaran con mayor seguridad y 

confianza.   
Además, se está hormigonando 

San Martin y Brown; y se llevan ade-

lante trabajos de demolición de pa-

vimento deteriorado sobre la calle 25 
de mayo, entre Almafuerte y Colón, en 
el marco de su repavimentación. Con 
esta obra, se mejora una arteria anti-

gua de Río Grande, la cual presenta-

ba importantes daños por el paso del 
tiempo y, principalmente, las hostiles 
condiciones climáticas que en los úl-

timos inviernos han acechado nuestra 
ciudad

OBRAS VIALES
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Bocalán Argentina, asociación civil que se dedica al entrenamiento de animales para terapias asistidas, conformará una sede 
patagónica para nutrir de perros de asistencia a familias de la región que requieran.

Bocalán Argentina, una reconocida 
asociación civil dedicada al entrena-

miento de animales para terapias asis-

tidas, anunció la creación de una nue-

va sede en la región patagónica. Esta 
iniciativa tiene como objetivo facilitar 
el acceso a perros de asistencia para 
familias y personas con discapacidad 
en una zona que hasta ahora no con-

taba con este tipo de recursos. La noti-

cia fue presentada en FM Master’s por 
Margarita Ziade, psicomotricista y CEO 
de Bocalán Argentina, en conjunto con 
Constanza Cano, referente fueguina de 
la asociación.

“Bocalán es una asociación civil que 
tiene como misión la terapia asistida 
con animales y el entrenamiento y en-

trega de perros de asistencia”, explicó 
Ziade, quien detalló que la organiza-

ción entrena “perros de servicio para 
niños con autismo y para personas con 
movilidad reducida”. En este sentido, 
la nueva filial, que llevará el nombre 
de Bocalán Patagonia, permitirá una 
distribución más accesible de estos 
animales para las familias de toda la 
región.

El trabajo de Bocalán se basa en un 
exhaustivo proceso de selección, edu-

cación y entrenamiento de los perros, 
quienes deben cumplir con altos es-

tándares antes de ser entregados a las 
personas que los necesitan. “No cual-

quier perro puede ser”, señaló Ziade, 
destacando que el proceso para formar 
un perro de asistencia lleva aproxima-

damente dos años: “Es un ser vivo que 
no nace diciendo ‘yo voy a ser un perro 
de asistencia’. Hay toda una selección 
temperamental de sus condiciones ge-

néticas, de su temperamento y también 
clínicas. Es un perro que tiene que estar 
sano”.

Este proceso implica una serie de 
evaluaciones rigurosas en las que solo 
algunos perros logran cumplir con los 
requisitos para convertirse en perros de 
asistencia. “Lamentablemente noso-

tros podemos tener diez perros en pro-

ceso y no todos llegan al estándar por 
distintos motivos”, aclaró, resaltando la 
importancia de la selección cuidadosa 
para garantizar que los animales pue-

dan cumplir su rol de manera efectiva.
El impacto de estos perros en la vida 

de las familias es significativo, especial-

mente en el caso de niños con autismo. 
Según explicó la CEO de Bocalán, estos 
animales no solo proporcionan segu-

ridad, sino que también promueven la 
inclusión social. “Los perros de asisten-

cia para niños con autismo realmente 
generan una inclusión de la familia en 
la vida social. Muchas familias tienen 
mucha dificultad a la hora de salir a la 
vía pública”, indicó. El vínculo con los 
perros permite que las familias puedan 
enfrentar situaciones cotidianas como 
caminar por la calle, asistir a eventos 
familiares o salir a comer sin los temo-

res habituales provocados por los com-

portamientos de fuga o crisis sensoria-

ABRIRáN SEDE PATAGÓNICA DE 
ENTRENAMIENTO DE PERROS DE ASISTENCIA

les que suelen presentar algunos niños 
dentro del espectro autista.

La nueva sede patagónica, Boca-

lán Patagonia, permitirá que estos 
beneficios lleguen por primera vez 
a la región, donde no se había entre-

gado hasta el momento ningún perro 
de asistencia. Los animales seguirán 
siendo entrenados en Buenos Aires, 

pero su distribución alcanzará a las 
provincias patagónicas, facilitando el 
acceso a este recurso vital para mejo-

rar la autonomía de las personas con 
discapacidad.

Ziade también recordó que la en-

tidad está categorizada por el Estado 
nacional para la entrega de estos ani-

males, y que el marco legal que rige su 

trabajo es la Ley Nacional 26.858, pro-

mulgada en 2003, que garantiza el libre 
acceso y la libre circulación de personas 
con discapacidad junto a sus perros de 
asistencia. Esta normativa es clave para 
asegurar que los beneficiarios de los 
programas de Bocalán puedan despla-

zarse sin restricciones por los distintos 
espacios públicos.

El anuncio de la formación de esta 
sede en la Patagonia es el resultado de 
años de colaboración entre Bocalán 
Argentina y actores locales, como el 
equipo de Terapias Asistidas con Perros 
(TAP) de la Municipalidad de Ushuaia, 
con quienes se ha trabajado en con-

junto para formar equipos y desarrollar 
programas en la zona. “Hace ya unos 
años venimos trabajando con Connie”, 
mencionó Ziade, refiriéndose a Cano, 
con quien colaboró durante los últimos 
años en proyectos vinculados a terapias 
asistidas con animales en Tierra del 
Fuego.

Este nuevo paso de Bocalán Argen-

tina marca un avance importante en 
la accesibilidad a los perros de asis-

tencia para familias del sur del país, 
brindando una herramienta técnica 
que, como lo explicó Margarita Ziade, 
mejora significativamente la autono-

mía de las personas con discapacidad. 
La esperanza es que, con la apertura de 
esta sede, muchas más familias de la 
Patagonia puedan beneficiarse de un 
recurso que hasta ahora les era difícil 
de alcanzar.

BUENA NOTICIA
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SI EL ALTO PERFIL DE 
PATRICIA BULLRICH O 

LA REITERACIÓN EN LOS 
DISCURSOS DE JAVIER 

MILEI -qUIEN NO hAbITúA 
OPINAR DE OTRAS 

AGENDAS POR FUERA DE LA 
ECONóMICA- REPRESENTAN 

INSINUACIONES DE LA 
IMPORTANCIA QUE TIENE 
EL áREA DE SEGURIDAD 
PARA EL GOBIERNO, LA 

ACTIVIDAD PARLAMENTARIA 
LO ExPLICITA.

La “ley de leyes” continúa su discusión en Diputados, mientras el oficialismo hace avanzar reformas de seguridad.

GOBIERNO RECURRE A SCIOLI PARA 
EL DEBATE POR EL PRESUPUESTO

El Ejecutivo relativizó la necesidad 
de aprobar el proyecto de Presupuesto 
2025 y esta semana convocó a Daniel 
Scioli para que sea quien argumente a 
favor del plan económico de Casa Rosa-

da para el próximo año. Por otra parte, 
el oficialismo sigue sumando consen-

sos en Diputados para convertir en ley 
sus propuestas de seguridad y esta vez 
va por la baja de imputabilidad.

La presencia de Scioli, en detrimen-

to del reclamado -ya no sólo por el pe-

ronismo- Luis Caputo, abona a las sus-

picacias que apuntan a que el Gobierno 
no prioriza la búsqueda de acuerdos 
para aprobar su Presupuesto 2025. Tal 
como ocurrió con la participación de 
Patricia Bullrich, a quien le realizaron 
exclusivamente preguntas sobre su ges-

tión en el Ministerio de Seguridad, al 
actual secretario de Turismo, Ambiente 
y Deportes le depararán recriminacio-

nes por lo que consideran su inacción 
ante los recientes incendios en Córdoba 
y San Luis.

La oposición comienza a abrirse 
ante la posibilidad de tener un dicta-

men propio sobre el proyecto presu-

puestario, impulsado por el consi-

derado dialoguismo. Este sector fue 
también el más activo en el debate 
por la reforma de la legislación sobre 
DNUs, que inició la semana pasada 
con el objetivo de limitar la potestad 
del Ejecutivo para emitir decretos y es-

tablecer nuevos mecanismos de rever-

sión de estas medidas para equilibrar 
la distribución de poderes.

El radicalismo tendrá sus propias 
discusiones esta semana. Luego de 
desechar la posibilidad de una refor-

ma sindical por acumular tres intentos 
fallidos en la Comisión de Legislación 
Laboral, y en medio de una resolución 
conflictiva de su interna partidaria en 
la provincia de Buenos Aires, conside-

ran inevitable una ruptura del bloque. 
La ratificación de la corriente liber-

taria en un grupo de cinco diputados 
terminaría por volver irreconciliable 
la convivencia con otro sector más re-

ticente a apoyar al Gobierno nacional. 
Salvo una intermediación, que no lle-

garía desde las gobernaciones ni tam-

poco desde la dirección nacional del 
partido, la bancada de 33 miembros se reconfiguraría en dos espacios.

Si el alto perfil de Patricia Bullrich 
o la reiteración en los discursos de Ja-

vier Milei -quien no habitúa opinar de 
otras agendas por fuera de la econó-

mica- representan insinuaciones de 
la importancia que tiene el área de se-

guridad para el Gobierno, la actividad 
parlamentaria lo explicita. Este miér-

coles, y con un concreto impulso del 
PRO en todos los proyectos, dispusie-

ron la discusión cuatro reformas del 
Código Penal y Procesal Penal en un 
sólo día. La oposición comenzó a ce-

der en su resistencia: la pasada sema-

na en el Senado ningún miembro del 
peronismo participó de la discusión 
de la “ley Antimafias”, que pretende 
reformas sensibles para habilitar de-

tenciones y agravar penas.
El debate que más impacta en la 

agenda pública es el de Régimen Pe-

nal Juvenil, cuya centralidad de la dis-

cusión está puesta en la baja de edad 
de imputabilidad. Sólo un sector del 

peronismo -pero no la totalidad del blo-

que de Unión por la Patria- y el Frente 
de Izquierda defienden que se preserve 
la actual edad, dispuesta en 16 años. 
El Gobierno busca reducirlo a los 13, 
pero el consenso de los demás espacios 
apuntan a establecerlo en 14. El único 
escollo para terminar de convalidar esta 
iniciativa tiene que ver con las partidas 
presupuestarias que implicaría la con-

tratación de personal y la construcción 
de infraestructura que pueda contener 
la ampliación de los detenidos.

Con mayor consenso avanza la crea-

ción de un régimen federal de juicio por 
jurados, que ya existe en distintas pro-

vincias del país. Esta implementación, 
junto al juicio por ausencia, represen-

tan los principales proyectos procesales 
que podrían reformarse en los próxi-

mos meses. En el área judicial, el bloque 
radical en el Senado organizó un evento 
con un claro mensaje hacia Javier Milei: 
realizarán una jornada para concien-

tizar sobre la necesidad de paridad de 
género en la Justicia, uno de los princi-

pales argumentos de los que se oponen 
a la designación de los dos candidatos 
del oficialismo para la Corte Suprema 
de Justicia, Ariel Lijo y Manuel García 
Mansilla.

Agenda del Congreso de la semana
CÁMARA DE DIPUTADOS

Martes, 14 horas. Comisión de Le-

gislación del Trabajo: reforma a la ley 
20.744 de contrato de trabajo.

Martes, 15 horas. Comisión de Pre-

supuesto y Hacienda: debate de pro-

yecto de ley Presupuesto 2025, con la 
participación de la secretaria de Niñez, 
Adolescencia y Familia, Yanina Nano 
Lembo; y el secretario de Turismo, Am-

biente y Deportes, Daniel Scioli.
Miércoles, 11 horas. Plenario de co-

misiones Justicia, Legislación Penal y 
Presupuesto y Hacienda: creación de 
juicio por jurados.

Miércoles, 13:30 horas. Plenario de 
comisiones de Legislación Penal, Fa-

milias y Niñez, Justicia y Presupuesto y 
Hacienda: Régimen Penal Juvenil.

Miércoles, 15:30 horas. Comisión de 
Legislación Penal: reformas de legisla-

ciones sobre vandalismo rural y pena-

lidades por la difusión o distribución 
de imágenes de contenido sexual y su-

plantación de identidad.
Miércoles, 17 horas. Plenario de co-

misiones de Asuntos Constitucionales y 
Peticiones: reforma de ley de DNUs.

SENADO
Martes, 17 horas. Convocatoria a 

jornada de Paridad de género en la jus-

ticia nacional.
Miércoles, 11 horas. Comisión de Sa-

lud: reforma de ley 25.529 sobre parto 
humanizado y proyecto para creación 
de Programa Nacional Escudo de provi-

sión gratuita de repelentes y protecto-

res solares.

AGENDA
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Antes del cierre de listas, el Gobernador aseguró que “Cristina está en mi corazón y no tengo que rendir examen de ese 
sentimiento”.

Interna en el PJ: José Mayans asegu-

ró que a Cristina Kirchner “le dolió” que 
Kicillof no haya expresado su apoyo

La elección de autoridades del Parti-

do Justicialista tiene, como pocas veces 
en las últimas décadas, una creciente 
tensión que tomó estado público. Aun-

que no es candidato, el gobernador bo-

naerense Axel Kicillof quedó en el cen-

tro de las discusiones que lo impulsan a 
tomar posición entre los dos aspirantes, 
Cristina Fernández de Kirchner y Ricar-

do Quintela. A través de sus redes socia-

les, el mandatario anticipó su postura.
A través de un mensaje titulado 

“Construir un escudo y una alternati-

va: para eso, unidad”, Kicillof expresó 
que “Quintela no es mi candidato, es 
un gobernador y un dirigente que vie-

ne enfrentando, con un coraje que no 

KICILLOF VOLVIÓ A PEDIR UNIDAD PERO SE 
POSICIONÓ: “QUINTELA NO ES MI CANDIDATO”

INTERNA PJ

abunda, las políticas de Milei desde 
una provincia alejada de los medios y 
las redes porteñas”.

Más allá de esta postura, el man-

datario respaldó al gobernador de La 
Rioja: “Es un error pensar que se trata 
de un dirigente al que yo ‘subo o bajo’, 
pero sobre todo es un gran error ata-

carlo. La lógica del sometido o traidor 
es una lógica que entró en crisis y que 
viene causando malos resultados. Pa-

reciera que no se registra del todo lo 
que está pasando en el país y en nues-

tra fuerza política: hay enojos, dife-

rencias y desacuerdos. Esos reclamos, 
esos enojos deben ser escuchados con 
humildad y de ninguna manera pue-

den ser descalificados como signos de 
traición”.

Luego, remarcó que “Cristina está 

en el corazón del pueblo, también en 
el mío y no tengo que rendir examen 
de ese sentimiento. Con los dirigentes 
que se oponen, con la CGT y las dos 
CTA, con los movimientos sociales, 
con todas las agrupaciones, con todos 
los gobernadores e intendentes, con 
toda la militancia; con nuestras dife-

rencias pero sobre todo con nuestro 
compartido amor por la patria, espe-

ro que el Partido Justicialista dedique 
toda su energía a fortalecer el escudo y 
la alternativa que tanto necesita nues-

tro pueblo”.

Pedido de unidad

En su publicación, Axel Kicillof rea-

lizó un listado de sus argumentos a fa-

vor de la unidad del peronismo:
“Desde que se apartó a Alberto, re-

petí en público y en privado que no 
me interesa disputar la interna del PJ 
ni directa ni indirectamente”.

“Por razones que me son ajenas, 
hoy en el Partido Justicialista están a 
punto de quedar dos listas. La que en-

cabeza el gobernador Quintela, quien 
anunció su postulación hace tres me-

ses, y la lista que encabeza Cristina, 
cuya candidatura dio a conocer diez 
días atrás a través de un documento 
donde plantea que en el peronismo no 
sobra nadie. Mi deseo y mi posición es 
que se logre un encuentro, un diálogo, 
y se evite una innecesaria competen-

cia interna”.
En sus párrafos, el gobernador pi-

dió “por favor, encontremos la unidad y 
dejemos de reproducir metodologías y 
conductas que nos trajeron hasta acá”. 
“Pese a los errores cometidos, el pero-

nismo es la principal fuerza política 
de la oposición, y la fuerza que deberá 
liderar una alternativa amplia y demo-

crática al nefasto proyecto que encabe-

zan Milei y Macri. Tal vez, de manera 
inoportuna, en un momento donde no 
deberíamos distraer demasiada energía 
en internas partidarias, irrumpió una 
discusión de cara a la presidencia del 
Partido Justicialista”, analizó.

La interpretación del gobernador 
continuó: “Después del fallido proce-

so del FdT, hay que reinventar una al-

ternativa aprendiendo de lo que falló. 
El respeto y el acompañamiento a los 
pocos gobernadores que pudimos re-

validar nuestras gestiones y que damos 
la batalla contra el plan destructivo de 
Milei es una pieza indispensable en ese 
camino, de lo contrario: ¿qué tipo de 
unidad podría darse en el PJ?”.

Asimismo, apuntó contra los secto-

res internos que fomentan la tensión: 
“No quiero ni puedo estimular peleas 
entre compañeros pero tampoco pue-

do convalidar el equivocado meca-

nismo de que cualquier diferencia o 
crítica desate el disciplinamiento [...] 
Últimamente sectores de nuestra fuer-

za política, con quienes a veces tengo 
diferencias pero también un recorrido 
común, afecto y coincidencias, han de-

cidido criticarme mucho y acompañar-

me poco”.

PATRICIA BULLRICH 
ANTICIPÓ QUE NO SERá 
CANDIDATA EN 2025

La ministra de Seguridad sostu-

vo que prefiere quedarse en el poder 
Ejecutivo y le quitó importancia a la 
posible candidatura de Cristina Kir-

chner al PJ.
La ministra de Seguridad, Patricia 

Bullrich, confirmó este sábado que 
no será candidata en 2025. Expresó 
que se siente cómoda en el Ejecutivo, 
pero admitió que la decisión final se 
tomará de acuerdo a la estrategia del 
oficialismo. “No tengo ningún interés 
en volver a las Cámaras”, reveló.

“La verdad es que no, no voy a ser 
candidata. A mí me parece que siem-

pre el ejecutivo es un lugar donde vos 
podés cumplir un montón de sueños 
a muchísimos argentinos”, aseguró 
Bullrich. Sin embargo, admitió que la 
candidatura todavía no está descar-

tada del todo. “Uno juega en un equi-

po y lo que el equipo diga yo haré”, 

afirmó.
A pesar de esta posibilidad, Bull-

rich dejó en claro en una entrevista 
en CNN Radio, que su deseo no es 
volver al Congreso. Incluso dijo que 
ve poco probable que el presidente 
Javier Milei le pida ser candidata. “Si 
uno analiza la importancia de la se-

guridad en un país y un diputado más 
o menos, creo que va a estar claro 
¿no?”, señaló.

Con respecto a la oposición, en 
particular lo que puede llegar a hacer 
la expresidenta Cristina Kirchner, la 
ministra de Seguridad se mostró con-

fiada. “No vuelven más”, afirmó. La 
escena política ahora estaría ocupada 
“por las ideas de la libertad”. En ese 
sentido, señaló que “hoy se discute 
‘Milei sí o Milei no’. No se discute más 
Kirchnerismo contra antikirchneris-

mo. No es más la discusión del país”.

POLÍTICA
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Entre el 21 y 26 de octubre tiene lugar la Asamblea Anual del Fondo y del Banco Mundial en Washington, en donde el ministro 
estará presente. Cuáles son los temas pendientes con el FMI.

LUIS CAPUTO VIAJA A WASHINGTON
Y VOLVERá A VERSE CON EL FMI

El ministro de Economía, Luis Capu-

to, desembarcará este lunes en la sede 
del Fondo Monetario en Washington 
DC con buenas noticias bajo el hom-

bro: desde la baja de la inflación al 3,5% 
en septiembre hasta la caída del riesgo 
país a 1.050 puntos y la brecha cambia-

ria en 20%.
El equipo económico tendrá esos 

indicadores para exhibir los primeros 
frutos de su fase dos del plan de ajus-

te (“emisión cero”) durante la asamblea 
anual del Fondo y el Banco Mundial. 
Allí, se darán cita entre el lunes 21 y el 
sábado 26 los ministros de Economía y 
banqueros centrales de todo el planeta 
y será una nueva oportunidad para des-

congelar las relaciones con Georgieva y 
su número dos, Gita Gopinath, después 
de las últimas tensiones.

El ministro viajará acompañado de 
su viceministro, José Luis Daza, el titu-

lar del Banco Central, Santiago Bausili, 
y el secretario de Finanzas y su mano 
derecha, Pablo Quirno. Los funciona-

rios participarán de charlas con fondos, 
bancos y otros países, así como de reu-

niones del BID, BM, G20 y G24.
Se espera que Caputo retome las 

conversaciones con el oganismo en 
donde está pendiente la revisión de me-

tas del segundo trimestre. En ese marco, 
no se descarta la posible unificación de 
dicha auditoría con la del tercer trimes-

tre, dos instancias que en caso de ser 

aprobadas permitirán el desembolso 
de u$s1.069 millones.

De las metas que el organismo 
puede exigirle, la Casa Rosada registra 
un superávit fiscal mayor al acorda-

do, pero le quedarían por sumar unos 

u$s2.000 millones a las reservas. Aho-

ra, en cambio, tendrá la oportunidad 
de llegar con más margen de nego-

ciación al 10 de noviembre cuando se 
hace efectivo el vencimiento del plazo 
para la décima revisión.

No es la primera vez que el minis-

tro Luis Caputo viaja a Washington en 
la segunda parte del año. En rigor, los 
viajes han sido permanentes, tanto del 
secretario Pablo Quirno como del res-

to del equipo. En los últimos 15 días, 
el enviado fue el viceministro José Luis 
Daza, gran conocedor de esa ciudad, 
porque fue donde hizo su doctorado 
(Georgetown). Daza es economista, 
conoce a Luis Caputo desde hace más 
de 30 años y fue uno de los fundado-

res del fondo de inversión QFR Capital 
Management junto a Demian Reidel, 
el titular del consejo de asesores eco-

nómicos del presidente Javier Milei, y a 
David Sekiguchi, Kristen Boyle y otros 
inversores.

Ministro y viceministro piensan de 
la misma manera. Sostienen que tanto 
el frente financiero como el económi-

co son dos áreas que, aunque relacio-

nadas, admiten un análisis distinto en 
cada caso. En rigor, en el caso argenti-

no, sostienen que las principales crisis 
de los últimos 30 años no han surgido 
de la economía, sino del sistema finan-

ciero. Por ende, se entiende que la prio-

ridad la han puesto precisamente allí, 
dejando a un lado la suerte de la acti-

vidad económica. Privilegian el supe-

rávit fiscal, una baja del riesgo país y la 
intervención en el mercado cambiario a 
cualquier otra herramienta de control o 
política de incentivo.

ECONOMÍA

A brillar, Aries! Con la Luna en Leo, te vas a sen-

tir con toda la energía para destacarte. Hoy es un 
buen día para hacer algo que te haga sentir espe-

cial, ya sea en el trabajo o con amigos. Te encanta 
la adrenalina, y este tránsito te va a dar la dosis 
extra que necesitás. 

La Luna en Leo te invita a ponerle un toque de 
calidez a tu hogar o a disfrutar de un buen plan 
en casa. Aunque no sos muy fan de los cambios, 
hoy podés darte el lujo de hacer algo diferente 
en tu espacio, cómo decorar o cocinar algo es-

pecial. Permitite disfrutar de lo que te hace sen-

tir cómodo y rodearte de afecto.

Hoy te vas a sentir más sociable que nunca, Gé-

minis. Hoy es el día ideal para charlar con ami-

gos o planear una salida divertida. Tenés ganas 
de compartir tus ideas y que te escuchen, así que 
aprovechá esa energía para conectar con los de-

más y divertirte sin complicaciones.

La Luna en Leo te va a hacer prestar atención a 
tus finanzas. Si sentís que estás listo para darte 
un gustito, ¡hacelo! Pero eso sí, no pierdas de 
vista tus prioridades. Este tránsito también te 
puede hacer reflexionar sobre lo que realmente 
valorás en la vida. Está bien mimarse, siempre y 
cuando no te excedas.

Hoy estás con todas las pilas y con ganas de mos-

trarte al mundo. Vas a sentir que el universo está 
conspirando para que brilles, así que aprovechá 
este tránsito para hacer algo que te haga sentir 
pleno. Eso sí, tratá de no exagerar demasiado y 
dale lugar a los demás para que también se luz-

can un poco.

La Luna en Leo te invita a relajarte un poco, algo 
que no siempre te resulta fácil. Tal vez sientas la 
necesidad de desconectarte del ruido y tomarte 
un respiro para recargar energías. Escuchá a tu 
cuerpo y permitite un momento de introspec-

ción. 

La Luna en Leo te trae ganas de conectar con 
amigos y disfrutar de la buena compañía. Hoy 
podés sentirte especialmente sociable y con ga-

nas de organizar una salida o reunión. Este trán-

sito también te ayuda a expresar tus deseos de 
manera más directa.

Con la Luna en Leo, podés sentirte con más ga-

nas de destacar en tu carrera o en algo importante 
para vos. Hoy es un buen día para que te animes 
a mostrar tu lado más auténtico y dejes que los 
demás vean lo que podés lograr.

Hoy vas a sentir ganas de explorar, aprender o ha-

cer algo que te inspire. Podés planear una escapa-

da, un nuevo proyecto o simplemente dejar que 
tu curiosidad te lleve a lugares interesantes. 

La energía de hoy te invita a mirar hacia adentro 
y trabajar en alguna transformación personal. 
Tal vez sientas la necesidad de revisar algunos 
aspectos de tu vida que ya no te sirven y dejarlos 
atrás. 

La Luna en Leo cae justo en tu zona de relacio-

nes, Acuario, y eso significa que vas a estar más 
enfocado en tus vínculos. Puede ser un buen 
momento para tener una charla sincera con al-

guien importante.

La Luna en Leo te invita a prestar atención a tu 
bienestar físico y emocional. Hoy es un buen día 
para hacer algo que te haga sentir bien con vos 
mismo, como hacer ejercicio, meditar o simple-

mente descansar un poco más. 
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
4ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 

5ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

11 ºc
Máxima 

10 º
Máxima 

7ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 964,50

Venta
$ 1004,50

Venta
$0,0663

CLIMA

THORNE

Thorne 912

Tel: 02964 42-4283

DEL SOLIER

Transporte Villarino 474

Tel: 02901  431176

Compra
$0,0538

Dirección: Catalina María Löffler
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